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民生·社会

“引摊入室”还路于民，保留老味道服务升级

安图路早餐街从无序变有序
温暖回馈社区 献上爱的礼物■记者 成佳佳

本报讯 米饭饼、粢饭糕、可可
牛奶……在安图路早餐街几乎可
以 买 到 所 有 最 经 典 的 老 上 海 早
餐 。 但 随 着 城 市 管 理 的 转 型 升
级，类似的早餐摊也被推上转型
之路。

日前，记者从长白新村街道管理
办获悉，安图路 16 家流动早点摊位
业主已与街道签定搬离承诺书，其中
8家业主已陆续在附近租好门面，将
继续为市民提供服务。本月底，安图
路上的露天经营早餐摊位将全部搬
离，恢复人行横道正常通行。

市民需求与城市管理的矛盾
据了解，这 16 家早点摊位原本

分散在各处，2011年街道决定在安图
路设立早餐摊贩疏导点。进入疏导
点的早餐摊位必须提供操作人员的
健康证、身份证和居住证，以便建立
可追溯机制。同时，街道还与摊主签
订了《安全承诺书》，对自己摊位卖的
早点安全性进行承诺，进货原料皆要
有据可依。将流动摊位“收编”，既满
足市民需求，也保证了食品安全。因
此，安图路渐渐发展成上海人寻找

“老底子上海米道”的网红早餐街。

但不同于小商品市场，传统早
餐的多样性为食品安全管理带来了
一定困难。近年来，长白新村街道
联合城管、市场监督管理局、绿化市
容局等多部门，对摊位进行多项业
务培训，以增强摊主的自我管理能
力，提高食品安全责任意识。街道
每月另外由财政支出聘请保安、保
洁，对早餐街环境、秩序加以管理。
尽管多管齐下，但早餐街还是为周
边居民带许多不便。

为响应周边群众呼声，街道决定
“引摊入室”还路于民。“我们也希望
早餐街能成为长白地区的特色消费
名片，但综合市容环境、车辆通行、食
品安全等多方面原因，我们意识到早
餐街不能与城市精细化管理背道而
驰。”街道相关负责人表示。

关停消息一出，不少消费者表示
不舍，长白新村街道相关负责人坦
言：“消费者怀念老上海味道，我们也
理解，但作为城市的管理者，既要站
在消费者角度讲情怀，也要从城市更
新角度探讨可持续发展。”

入室经营，老味道还在
事实上，关停通知并没有让 16

家早点摊位的商户们感到意外，他
们似乎早就做好了成为“正规军”的

准备。做苏北米饭饼的王师傅得知
这一消息后，便和妻子在距早点摊
50 米的地方租了个小门面，随时准
备“转移”。即便早餐街关停，王师
傅的老主顾依然能品尝到他的好手
艺。“新店开张还是大家熟悉的老味
道，有了门面，刮风下雨都不怕了。”
王师傅坦言，租门面做早点生意后，
经营成本一定会上升，但也是适应
市场环境、城市管理升级之必然。

“之前早点摊每天9点就要开始准备
收摊，其实只做了一顿早饭生意，比
较单一。有了门面，我们争取提供
三餐。”

更让王师傅高兴的是，自己摆摊
经营 20 多年的早点生意，由于没有
固定营业场所，一直没有办下正规的
营业执照。“之前，是街道统一给我们
办理的‘三证合一’,现在有了门面，
我们的证件也升级了。”

对于商户们的理解和支持，长
白新村街道工作人员也十分感谢，
相关负责人表示：“我们曾下了一番
苦功夫，把早餐摊位的管理从无序
变为有序，但我们不能永远躺在功
劳簿上，城市精细化管理的要求不
断提升，仅仅有序已经不能满足城
市更新的要求了，城市在发展，社区
就要更新。”

■记者 杨晓梅

本报讯 3月6日下午，新华医院
儿科病房里笑声不断、爱心涌动，李
尔（中国）投资有限公司主要负责人
携员工来到新华医院儿科病房，为孩
子们送上学习用品及玩具，鼓励孩子
们勇敢战胜病痛、乐观面对生活。

“谢谢叔叔，这些礼物我很喜
欢。”从李尔公司亚太区人力资源副
总裁 Steve Clark 手中接过礼物的小
壮壮开心地说道。半个月前，6岁的
他和家人来到新华医院，进行了脊柱
侧弯矫正手术，目前恢复情况良好，
已经读幼儿园中班的小壮壮再过一
年就要上小学了，“到时候我就能带
着这些文具去上学啦！”

参与此次活动的李尔公司亚太
区座椅业务及中国区人力资源副总
裁刘明告诉记者：“我们给孩子选择
的都是文具、绘本等比较有意义的礼
物。这些孩子因为生病，远离了教室
和同学，希望可以借此给孩子营造一

个他们更为熟悉的环境。”得知要来
探望孩子们，很多员工还自掏腰包准
备了橡皮泥、书籍等小礼物，表达自
己的一份心意。

Steve Clark 表示，2014 年初，李
尔公司来到杨浦，入驻大连路总部
集聚区，作为江浦路街道辖区企
业，一直以来，企业都致力于回馈
社区，今后，这类活动还将继续举
行，并希望可以走进更多的医院，
同时通过更多形式，做更多对社会
有意义的事。

据了解，李尔公司和新华医院的
这次接触得益于街道的“撮合”，原
来，街道在对李尔公司开展“大调
研”走访时，企业表达了要积极回馈
社会的意愿，街道经过与辖区单位
新华医院沟通，组织了此次探望活
动。不仅如此，在此次活动的前一
天，街道举行的学雷锋主题活动中，
李尔公司还与辽二（1）居民区结对、
认领微心愿，积极为社区发展做出自
己的贡献。

■记者 毛信慧

本报讯 日前，海派妇科名医下
基层暨“三八”妇女节义诊活动在杨
浦大桥社区卫生服务中心举行。平
日各大医院一号难求的妇科圣手亲
临社区，为杨浦区的女同胞们送上特
殊的“节日礼物”。

作为海派妇科名医下基层暨“三

八”妇女节义诊活动的全市2个义诊
点之一，大桥社区此次集聚了蔡氏妇
科、唐氏妇科、骆氏妇科、陈氏妇科、
沈氏妇科等 7 位沪上知名中医妇科
专家亲临社区义诊现场，为杨浦区女
同胞现场诊治妇科诸疾。

据了解，大桥社区卫生服务中心
目前正在积极创建“2018-2020年上
海市中医药特色示范社区卫生服务

中心”，努力提升社区中医药服务能
力，打造家医中医药服务品牌和“名
医、名科、名术、名药”“四名”工程。
中心拥有“上海市海派中医流派传承
人才培养项目继承人”1人，“海派中
医妇科流派专科联盟基层人才培养
项目”1人，“杨浦区中医骨干人才培
养项目”2人，上海市“家庭医生中医
药服务示范岗”项目1项。

■记者 张蓓

本报讯 当今女教师在彰显自身
力量和价值的同时，也面临着严峻的
挑战和来自多方面的压力。女教师重
视的、关切的、担心的、缺少的是什么？
如何跟上时代的节拍，充分发挥自己
在社会中的优势和角色转换价值？

3月8日当天，杨浦区教育系统
举行纪念“三八”国际劳动妇女节

109 周年暨杨浦教育女性论坛。区
教育局妇工委副主任、教育学院党总
支书记、副院长朱清一等区域内的优
秀教师分别作主旨演讲，结合自身经
验，向在座嘉宾分享了女教师的魅力
之道、幸福之道。会上还对 2019 年
度全国巾帼建功标兵，2018 年度上
海市（教育系统）三八红旗手（集体），
2018 年度上海市、杨浦区最美家庭
代表进行表彰。

海派妇科名医下基层

杨浦区“巾帼英雄”获表彰

■记者 高靓 王修远

本报讯 近日，“海上新女性，魅
力旗袍秀”五角场街道庆“三八”活动
在五角场社区文化活动中心举行。

旗袍作为中国女性的传统服装，
有着“国粹”服饰的美誉，以其深厚的

文化底蕴和独特魅力展示着东方女性
之美，而海派旗袍更是旗袍文化中的
一枝独秀。现场，妇女同胞们精心装
扮，身穿不同色彩、不同款式的海派旗
袍，在江南风情的悠扬古乐中，或手执
扇子、或撑着复古阳伞，变换着队形。
时尚元素与古典旗袍的有机结合让靓

丽的“模特”更显庄重典雅，赢得现场
观众的阵阵掌声。

接下来，五角场街道将会以此次
活动为契机，以弘扬海派旗袍文化、
促进海派旗袍品牌文化建设为目标，
整合各方资源，推动杨浦区海派旗袍
品牌文化建设向纵深发展。

弘扬传统文化展示女性魅力

心梗突发，有没有救活的可能
性？美国前总统克林顿，在2004年时
曾发生心肌梗死，经迅速治疗后，在
2010 年再次犯病，安装了冠脉支架，
健康如初。所以，当突发胸痛、胸前
闷胀可能是心源性猝死的重要信
号。而需要引起重视的是：当患者一
旦出现胸痛，应立即就诊，不要有片
刻犹豫和耽误，避免严重的后果。

生活水平提高=冠心病？
冠心病是指冠状动脉粥样硬化

性心脏病的总称，其中的粥样斑块会
使血管狭窄/阻塞，从而导致心肌缺
血、缺氧。目前，根据国内数据表明，
从 2004 年开始，中国已进入了“老龄
化社会”，且我国人民的收入增加了，
吃得越来越好，越来越精，而运动量
就减少了。据预测，在 2010 年-2030
年间，人口老龄化加上心血管疾病不
受控制的话，患者人数将高达 2130

万，死亡人数增加至770万。

冠心病“青睐”哪些人？
冠心病在临床上临床分型：隐性

冠心病、心绞痛、心肌梗死、心律失
常、心脏性猝死。易发人群，即便无
任何不适，也应该去医院检查，以排除
隐性冠心病。高血压、高血脂、糖尿
病、肥胖、吸烟、冠心病家族史、年龄都
是诱因。

如何发现“蛛丝马迹”？
最常见的表现为胸痛、胸闷、出

汗、呼吸困难，此外，也可能是咽喉部
有阻塞感，手臂痛甚至是牙齿痛。而
发病的诱因也有很多，比如体力劳动
过度、情绪激动、寒冷，还有些中老年
人会因为便秘，在排便时非常用力也
容易导致，最重要的是许多年轻人会
因为熬夜、大量饮酒、吸烟等导致冠
心病的“潜伏”。

需要高度重视的两种情况：一、
新出现的胸痛症状：胸痛与原来相比
有所加重。在虚惊一场、活动时胸痛
或劳力性心绞痛、突发的胸痛、出汗，
需要救护车送至医院。值得注意的
是，当新出现的胸痛症状时一定要高
度重视。二、有所加重的胸痛症状：
原来痛2分钟，现在痛5分钟；原来快
走时胸痛，现在不活动时也痛，说明
症状加重，需要就诊。

冠心病的诊断和治疗
一般来说，医务人员会根据患者

的症状和一系列的检查来判断患者
是否就是冠心病，常见的检查有：心
电图、冠状动脉CTA、冠状动脉造影、
血液生化检查。这些检查都是为了
查明是否有心肌缺血、是否有斑块、
是否有狭窄的情况。在确认诊断后，
就会开始治疗。在药物治疗上，讲究
的是“ABCDE”：A:阿司匹林、B:倍他

乐克、C:降血脂药物、D:血糖和体重
控制、E:健康教育。介入治疗被誉为
是“异想天开”的发明，是德国人福斯
曼发明了冠脉造影，瑞士人甘孜发明
了 PDCA，PDCA 的穿刺口犹如米粒
大小，用一根钢丝放入冠脉，然后球
囊扩张，最后再放入支架。

健康的生活要从心开始，从改变
生活方式开始。有一句口诀：一是运
动减肥；二是戒烟戒酒，每天少于 5
支烟，每天少于 2 两酒；三是口味清
淡，多吃谷物与蔬菜；四是多吃白
肉，少吃红肉，白肉是鸡鸭鱼肉，鱼
肉要吃有鱼鳞的鱼，少吃无鱼鳞的
鱼。红肉是牛肉羊肉，鸡蛋每周少于
三个。

健康生活从“心”开始

医院免费预约热线：35900600
专家门诊：心内科 郑鹏翔 主任

医师 上海市劳动模范
专长：各种内科危重症救治、心脏

起搏、冠心病介入治疗
门诊时间：周二下午（总院）

李尔（中国）投资有限公司员工代表探望患病儿童。
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■记者 杨晓梅 成佳佳 朱良城

又到一年就业季，为吸引更多优
秀人才来到杨浦，区青年储备人才招
录团队以及区域内优质企事业单位
的代表连续第三年，分别走进全国各
大知名学府，代表创新杨浦对高校学
子发出真诚邀请。

复旦大学：首场宣讲会
人气爆棚

今年杨浦的首场宣讲会定在了
复旦大学。2月28日下午3点，复旦
大学光华楼报告厅内座无虚席，人气
爆棚，为了不错过这场宣讲会，很多
没有座位的同学只能坐在或者站在
了过道上。

“杨浦对人才的这种满满诚意非
常打动我。”复旦大学汉语国际教育
专业的倪同学表示，她对青年储备人
才的岗位非常感兴趣，“因为在这里
上学，对杨浦这片土地很有感情。”据
悉，在过去两年，杨浦录取的51名青
年储备人才中就有 9 名为复旦大学
毕业生。

优刻得、爱回收、华平信息等区
内20余家优质企事业单位也为复旦
学子提供了近 700 个岗位，爱回收、
优刻得相关负责人也在现场进行了

宣讲，吸引了众多学子前来投递简
历。“听了宣讲会，我觉得杨浦是既
有生机活力、又富有丰厚底蕴的城
区，企业提供的很多优质岗位很吸
引我，希望有机会可以留在杨浦发
展。”武汉大学财务管理专业的冯同
学表示。

此外，宣讲会邀请了复旦大学毕
业的储备人才代表曹沙结合自身工
作经历，与同学们进行面对面交流；
区人社局相关工作人员通过情景剧
的形式，解读储备人才招聘、人才服
务、创业扶持等相关政策，为同学们
答疑解惑。

据统计，当天现场有近600名学
生参加宣讲会和招聘咨询活动，企业
招聘收到简历721份，储备人才招聘
收到简历417份。

北京大学：各个展位前
排起长队

“在杨浦，打开窗户就能感受到
创业创新的温度，走在街上就能闻到
空气中充满机遇的气息。”3月8日，
杨浦将招聘宣讲会开到了北京大
学。下午2点，离宣讲正式开始还有
一小时，许多北大学子已在会场等
候。“储备人才报考条件是什么？”“安
排的人才公寓离单位远不远？”学生

们在各个展位前排起长队。
家在上海杨浦的北京大学法学

院研究生小周，宣讲会一结束就来到
青年人才储备展位前，详细询问报考
条件。“我生在杨浦，长在杨浦，毕业
回家为杨浦建设出力义不容辞。”

北京大学体育学院的小孙，对着
去年入职区体育局的青年储备人才
李娜问个不停，“如果我不租房还有租
房补贴吗？”“储备人才考试题目难不
难？”小孙告诉记者，杨浦开出的条件非
常吸引她，“作为应届毕业生，杨浦区能
积极协助我们办理住房和落户问题，
基本上就没什么后顾之忧了。”据统计，
2017年、2018年，已有8名北京大学毕
业生加入了青年储备人才队伍。

与此同时，区内 17 家知名企业
还带着 900 个招聘岗位来参加宣讲
会。达达－京东到家集团公共事务
总监陈治平表示，这是公司第二次参
加杨浦组织的联合招聘宣讲会，政府
搭台、企业唱戏的政企新型合作共赢
模式，帮企业解决了很多人才招聘、
人才引进方面的难题，也为企业整体
形象做了推广和宣传。

据悉，截至当天招聘会结束，杨
浦青年储备人才岗位收到北大学生
简历近百份，随行企业收到简历近两
百份。

杨浦再次向知名学府发出“英雄帖”

诚邀优秀人才加入创新“朋友圈”


